



Congreso de los Diputados

Cristina Valido García
DIPUTADA POR SANTA CRUZ DE TENERIFE

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Mixto, a instancia de la diputada Cristina Valido García de Coalición Canaria, al amparo de lo establecido en el vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **MOCIÓN CONSECUENCIA DE INTERPELACIÓN URGENTE sobre la atención sanitaria a los miles de migrantes que llegan a las costas canarias cada mes.**

Madrid, 19 de diciembre de 2024

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

19 DIC. 2024 11:56:57

Entrada **52227**



Cristina Valido García
DIPUTADA POR SANTA CRUZ DE TENERIFE

Congreso de los Diputados

El Gobierno de Canarias viene asumiendo en su totalidad el esfuerzo de la atención sanitaria a la población migrante que llega a las islas en embarcaciones precarias, y lo hace a través del presupuesto del Servicio Canario de Salud, que solo entre los meses de enero y octubre del presente año 2024 ha debido destinar ya más de 22 millones de euros para sufragar la atención sanitaria y social a las personas migrantes.

Desde hace más de un año, las islas Canarias afrontan un crecimiento sostenido de los flujos migratorios de forma intensa y constante, lo que está suponiendo un importante esfuerzo para el sistema sanitario canario, que destina profesionales, infraestructuras y recursos materiales a la ayuda humanitaria y asistencial que precisan estas personas migrantes sin que hasta el momento el Gobierno de España compense todos los desequilibrios presupuestarios que generan la atención médica.

En este contexto, el Gobierno de Canarias ya ha trasladado de manera constante esta circunstancia al Ministerio de Sanidad para reclamar el necesario refuerzo del convenio con Cruz Roja para la asistencia sanitaria, dado que no se puede obviar la situación migratoria que vive Canarias y la demanda asistencial que requieren las personas que llegan a las costas isleñas.

El Servicio Canario de la Salud ya tiene protocolizada la atención sanitaria ante la llegada de miles de personas migrantes para ser asistidas, tanto en su llegada a las costas del archipiélago como en los centros de acogida y, en su caso si fuera necesaria, la derivación de las personas migrantes a centros hospitalarios cuando requieren abordaje especializado de su salud, así como a la población infantil que se le incluye en el programa del Niño Sano del Servicio Canario de la Salud.

En términos de esfuerzo económico, el enorme reto social que supone para la comunidad autónoma de Canarias la llegada masiva y continuada en el tiempo de personas migrantes a un territorio muy limitado, insular y alejado como el archipiélago, se refleja en la cuantía de los gastos afrontados por el Servicio Canario de la Salud entre los meses de enero y octubre del año en curso para prestar a asistencia sanitaria a estos migrantes: más de **22 millones de euros** solo de enero a octubre de 2024.

En este contexto, y ante esta realidad, el Gobierno de Canarias sigue y seguirá trabajando sobre el terreno para dar respuesta y atención digna a las personas migrantes que llegan a las islas, pero es indiscutible que la comunidad autónoma de Canarias necesita el apoyo decidido del Estado



Cristina Valido García
DIPUTADA POR SANTA CRUZ DE TENERIFE

Congreso de los Diputados

para compartir el peso del esfuerzo social, sanitario y económico derivado de las llegadas de embarcaciones con personas migrantes a las islas.

Por todo lo expuesto se formula la siguiente:

MOCIÓN

El Congreso de los Diputados insta al Gobierno de España a que:

El Gobierno de España acuerde con el Gobierno de Canarias la financiación extraordinaria que supone la atención sanitaria a las personas migrantes que llegan a las costas canarias, frontera sur del Estado, asumiendo sus competencias en materia migratoria, que en la actualidad soporta en solitario la comunidad autónoma de Canarias en la práctica totalidad sus islas.